

El Adelanto

	Plas. Cts.
En Salamanca, un mes.	1'25
Fuera de idem, idem.	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corrallo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Lunes 27 de Julio de 1891

Año VII—Nº 1472

Se venden en el domicilio de los señores hijos de viuda de Galindo, de Béjar, un par de piedras francesas de primera, de un metro, con todo el herraje, de movimiento en castillete, usado solamente durante tres meses y construido en los talleres de fundición del Canal de Valladolid. Se ceden las piedras solas ó el movimiento sin las piedras.

CONSULTA MEDICO-HOMEOPÁTICA

Todos los Jueves de DIEZ a DOS

Calle de la Compañía, número 3

Accediendo á reiteradas instancias de varios amigos, he decidido establecer una consulta Homeopática todos los jueves, de DIEZ de la mañana á DOS de la tarde.

Los que no hayan hecho uso en sus enfermedades de la Homeopatía, se convencerán de las ventajas que tiene sobre los demás tratamientos.

Precio de la primera consulta, CINCO pesetas.

Idem de las sucesivas, DOS pesetas CINCUENTA céntimos.

LA FIESTA MILITAR

del Regimiento de Talavera

Todo cuanto decíamos ayer referente á esta fiesta, era inspirado en los mismos hechos y por lo tanto no cometimos inexactitud ninguna.

Pero en cambio hicimos involuntarias omisiones, que vamos á subsanar, ya que no podemos hacerlo de las incorrecciones cometidas á consecuencia de la precipitación con que tuvimos que hacer las cuartillas para dar alcances á los cajistas y satisfacer la curiosidad pública.

Durante la comida de los pobres y luego de los soldados en el patio del cuartel de Trilingüe, la música del Hospicio amenizó el acto interpretando algunos números de su repertorio desde la galería alta de dicho patio, llamando entre ellos la atención un *poutpouri* de aires nacionales.

También se nos olvidó decir que el comedor de las Cuatro Estaciones así como la escalera, fueron adornados por la comisión encargada al efecto con gallardetes, escudos, panoplias, los estandartes de las cuatro Ordenes militares y los retratos de la Reina y del Apostol Santiago.

Por cima de los retratos de la Regente y del Rey, colocados en el patio de Trilingüe, se leía una

inscripción que decía: *Gloria á Talavera.*

En la mesa había dos presidencias: la una fué ocupada por el general señor Montero, que estaba debajo del retrato de la Reina y enfrente del de Santiago.

La segunda que ocupaba inversa posición respecto de los retratos, era del coronel de Talavera señor Rubín, que la cedió al gobernador civil señor Acuña.

El baile, fué dado por la Junta del Casino de la Unión como prueba de adhesión al Regimiento de Talavera. Asistieron todos los comensales del banquete, las familias del señor Acuña, del señor Rubín y de los demás jefes y oficiales del Regimiento; un número considerable de socios y familias de los mismos.

El banquete fué perfectamente servido, y reinó la animación y fraternidad de que ayer dimos cuenta.

Dos estandartes de los que se ostentaron en las distintas manifestaciones de este festival tenían la siguiente inscripción: *Al Apostol Santiago, el Regimiento de Talavera.*

El señor Delegado de hacienda que asistió al banquete brindó, dando á su discurso un carácter económico, que si bién fué bueno y aplaudido, discrepó del sentido entusiasta de los otros brindis.

La fiesta, repetimos, fué original y magnífica, y deja gratísimo recuerdo en Salamanca.

CUATRO PALABRAS

sobre el método que debe emplearse en la segunda enseñanza

Dependiendo enteramente los resultados de la enseñanza del empleo de un adecuado método, es indudable que este desempeña un importantísimo papel, y que sin él, no es posible dar al alumno la posesión de una asignatura determinada, y lograr que obtenga de ella frutos abundantes y durables, que es á lo que se debe aspirar, toda vez que mientras esto no se consiga, puede decirse que no se ha conseguido nada.

No merecería ciertamente la pena de que se gastara en un estudio cualquier tiempo y el trabajo que cuesta, si reduciéndose el resultado á meras adquisiciones de la memoria, cuyo rastro desaparece bien pronto, no se aspirase á obtener de él reglas permanentes. Para provecho tan exiguo como sería lo primero, fuera inú-

til además la intervención de un maestro; bastaría para alcanzarle poner en manos del alumno un libro de texto y abandonarle en lo demás asimismo, á sus propias inspiraciones.

Pero precisamente en la diferencia que vá de la enseñanza á la simple lectura, y de la letra muerta del libro á la palabra viva del maestro, es en lo que se cifra indudablemente toda la importancia de éste, y lo que justifica su necesaria existencia como institución del Estado. Y hoy, que con el sistema de libertad de enseñanza han desaparecido todos los privilegios, y los alumnos son dueños de la elección, se hace doblemente preciso que el profesorado oficial trate de conservar su prestigio é importancia, y obtenga por su propio valer lo que antes conseguía por las prescripciones reglamentarias. Nunca, pues, como hoy ha sido tan necesario que el profesorado público haga resaltar las ventajas de una enseñanza acertada, y que elevándose á la altura de su misión, trate de realizarla con la fé de un verdadero sacerdocio.

En las cualidades del profesor es donde encontramos nosotros la primera condición para un método acertado. Si no se penetra aquel de su verdadera misión, si no atiende tanto como á para enseñar la ciencia, á educar para la vida, faltarán las bases de enseñanza y los frutos de la que dé á sus discípulos, serán transitorios y efímeros; mas si, por el contrario, el profesor emprende su tarea con la sana y eficaz voluntad de procurar á sus alumnos una enseñanza provechosa, y, bajo su sincero juicio, verdadera; si prescinde de toda mira egoísta y de interés personal, y no lleva otra intención ni propósito que los del bien de la juventud estudiosa, los resultados serán entonces muy diferentes.

Mas no basta solo el buen deseo por parte del maestro. Contando con él, debe entrar después en cuenta consigo mismo, y preguntarse sin pasión si posee las dotes necesarias para llenar cumplidamente su cometido, puesto que además de los conocimientos que posea, ha de reunir cualidades de arte y condiciones de voluntad que hagan fácil y fecunda la trasmisión de su doctrina al alumno.

Claridad de expresión, ausencia total de amor propio, discreción cuando juzgue, tolerancia cuando combata, imparcialidad cuando aplauda, paciencia cuando enseñe, dulzura cuando corrija, reflexión y comedimiento siempre, tales son entre otras las prendas y cualidades que el profesor de segunda enseñanza debe revelar en la cátedra, ora sea al exponer su doctrina, ora que la examine en comparación con otras, ora pida cuenta á sus discípulos de como ha sido recibida.

Dado ya que sin alucinación ni jactancia se juzgue el profesor con las condiciones que se requieren para consagrarse á su difícil tarea con es-

peranzas de buen éxito, debe considerar para mejor conseguirle el carácter y fin general de este grado de la enseñanza, bajo el punto de vista con que la ley le instituye; la índole especial de la asignatura puesta á su cuidado, las condiciones particulares de los que concurren á recibirla, y los procedimientos que por virtud de tales dotes deben emplearse como más adecuados para aspirar á su objeto.

Con respecto á la condición primera, debe considerar el profesor que la segunda enseñanza es para unos alumnos periodo de iniciación, mientras es para otros última fase educadora, y por virtud de este doble fin, tiene que armonizar en su enseñanza la teoría con la práctica y la ciencia con el arte, de modo que ni degenera aquella en rutina y empirismo, ni toque tampoco en un idealismo abstracto.

En este punto cabe que el maestro sea ayudado por la ley; debiendo advertirse que aunque la segunda enseñanza en su organización actual, no llena por completo su cometido se acerca sin embargo lo bastante hacia su fin para que el profesor pueda obtener resultados provechosos; y cabe además que dentro de la asignatura que enseñe trate de acercarse al ideal que ha realizar como parte.

Debe igualmente tener muy en cuenta el maestro, que por más que el alumno ha pasado ya comunmente al venir á la segunda enseñanza por ciertos aprendizajes, sus facultades discursivas no se hallan ejercitadas, sino en muy limitadas esferas, y casi siempre sobre cosas del dominio del sentido, pues la facultad reflexiva en donde se armonizan todas, se halla apenas iniciada y sin hábitos de ejercicio. Viene, pues, el alumno á los estudios que en los Institutos se dan, en edad crítica de su vida, y en un estado de semi-conciencia personal, que debe procurar el profesor se haga de conciencia completa. Su cuidado por lo tanto, no debe ser solo el de desarrollar la memoria de sus discípulos, sino el de conseguir el desenvolvimiento armónico de todas sus facultades, colocándoles en disposición de servirse de ellas en adelante para hacer vida verdaderamente social.

Por punto general el alumno, al salir de la segunda enseñanza, comienza ya aunque no exento del todo de superior tutela, á vivir más libremente, y bajo dirección más suya, y á tal propósito conviene más que saque de dicha enseñanza pocas, pero claras ideas sobre los puntos fundamentales de las diversas ciencias que en el periodo del bachillerato ha estudiado, que muchas y confusas nociones, que bien pronto olvidaría, volviendo á encontrarse su inteligencia en el mismo instintivo estado que tenía antes de pisar las aulas de los institutos.

(Se concluirá) REQUENI

Cultos

Santos para mañana.—Santos Víctor, papa; Acacio, Celso y Zótico, mártires; Inocencio I, papa, y la beata Catalina Tomás, virgen.

Cuarto menguante.—Revuelto.—Sale el sol 4 h. 50.—Pónese 7 h. 22. 1731.—Tratado de Viena, entre España, Francia y Alemania.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana
—Don Tomás Ortíz.

QUISICOSAS

El de las de Pardo se retira á la vida privada y deja la péñola, manifestando su decisión en dos artículos que publica *El Fomento*.

Hoy por tal causa está llena nuestra alma de ventura.
¡Reciba la enhorabuena toda la literatura!

Los estudiantes de Vitigudino envían un comunicado al director de *El Fomento*, invitando á Arsenio Huebra para que les presida una velada literaria.

Se traen muy buenas cosas en *El Fomento* los pechos juveniles vitigudineses.

Este colega de la calle de Zamora es el paño de lágrimas de todos los entes ofendidos.

¡Oh niños oriundos del gran *Veteochino*, que desde el mismo pueblo se dan por ofendidos en una quisicosa de las que yo publico!
¡Oh jóvenes amables que sois *academicos*, y llenan á su villa de justo regocijo, con las creaciones grandes de sus magíes ricos... ¡Seguid por esa senda que habeis emprendido! Que no os presida Arsenio ningún certamen lírico, que el que os sacó las coplas, he sido yo, él no ha sido!
Y es honra que me hacéis (de paso sea dicho) que hayais con sus poesías mis quisís confundido.
¿Quereis, niños jocosos, por más que no soy digno que una velada fausta yo vaya á presidiros?
Pues bien, jóvenes puros é imberbes, muy sencillos: Yo os ruego únicamente que hagais el sacrificio de enviarme al momento lo que yo necesito para emprender el viaje hasta *Veteochino*.
Mandad, pues, el dinero, y allí voy ahora mismo.
Mil gracias por la honra de que no soy yo digno, si al fin mandais la guita y á todos os presido...
Sin más, Dios guarde etcétera.
Salud, vuestro afectísimo.
Matalayegua, 20,

de Julio.
LUIS TORRÓS.

Diario local y provincial

¡Hablaemos á los sordos?
Señor don Matías Prieto, alcalde constitucional:
Sírvasse V. S. acoger benévolamente

las siguientes peticiones y decretar las medidas que las impulsan, antes de realizar su proyectado viaje al extranjero.

1ª Prohibir terminantemente al buñolero de la Plaza de la Verdura el ejercicio de su industria en el local donde viene ejerciéndola sin precauciones de ningún género, con infracción de las ordenanzas municipales y grave peligro de la pública tranquilidad según dejamos ya suficientemente demostrado en la excitación dirigida á esa autoridad pocos días hace.

2ª Enviar una pareja de canónigos (léase municipales) al sitio denominado el *Pradillo* para conseguir que los jovencuelos sin vergüenza se abstengan de ofender el pudor de las mujeres que se bañan en aquella parte del río, las cuales se ven acometidas diariamente por los pilluelos.

Considere V. S. cuán fácilmente puede complacer al vecindario en cuya representación acudimos á su injustificada benevolencia, librándonos de la molesta tarea de censurar su apatía y crea que de buen grado prescindiremos de su recuerdo, en tanto pasa los Pirineos, y es objeto de atenciones por parte de nuestros vecinos los franceses; en la inteligencia de que si desoyera nuestras súplicas, haremos llegar los ecos de su indiferencia hasta las puertas de París, para que allí vean cuán distinto es el proceder de nuestros Alcaldes del de los *Maires* que rigen los pueblos de aquella República.

Con gran gusto

Hemos tenido ocasión de ver estos días á un antiguo amigo nuestro, á quien un grave padecimiento de estómago tenía retraído de toda ocupación y sociedad, y que merced á las aguas minerales de Calzadilla ha visto desaparecer su gastralgia que alguna vez hizo sospechar á los médicos fuese debida á un padecimiento canceroso.

La verdad es que las citadas aguas van produciendo admirables curaciones por el estilo de la indicada, y que merecen estudiarse por los peritos en el arte de Esculapio.

Gracias

Las damos muy expresivas á nuestro colega *La Libertad* por las frases encomiásticas que dedica á nuestro director señor Huebra, con motivo de su defensa en la causa de la *Carbonera*.

Excursión oficial

En el tren correo de esta mañana han salido para Ciudad-Rodrigo los señores gobernadores civil y militar de esta provincia.

El general Montero lleva el objeto de pasar revista á la zona mirobrigense. Respecto del viaje del señor Acuña, no sabemos si estará relacionado con una noticia que como rumor damos en esta sección de nuestro diario.

Enhorabuena

Se la enviamos á nuestro compañero en la prensa señor Arista por el triunfo que ha obtenido su señor hermano al alcanzar por oposición una clase de la facultad de Filosofía y Letras en la Universidad de Zaragoza.

Mal empezamos

Hemos oído anoche decir que en Fuenteguinaldo, distrito electoral de

Ciudad-Rodrigo, había tenido lugar una gravísima reyerta por motivos electorales.

De esta colisión resultaron muertos dos partidarios del general Pando *pandistas*, según de público se dijo.

Damos la noticia con las mayores reservas por más que abrigamos el temor de que se confirme.

Buen viaje

Anoche salió de esta ciudad en el tren de las diez con dirección á Zamora el teniente general del ejército español don Luis Dabán, inspector general de la guardia civil.

A despedirle fueron á la estación los señores Montero y Acuña, gobernadores militar y civil respectivamente, el comandante de la guardia civil y varios oficiales de la benemérita, con algunas otras personas más.

A curarse

Rindiendo tributo de justicia á la inteligencia del médico especialista en afecciones crónicas de garganta, nariz y oídos doctor Gallego, recomendamos su consulta de Madrid, Hortaleza, 40, á los que sufran enfermedades relacionadas con la especialidad que cultiva con tan buen éxito. Gracias á sus investigaciones, ha encontrado medio seguro de curar la fetidez de aliento conocida con el nombre de *ozena*.

El robo en la Plaza Mayor

A las seis próximamente de la mañana de ayer se cometió un robo en el comercio del conocido relojero don J. Sebastián Gómez.

Según nuestros informes, el delito se cometió de la siguiente manera por un joven carpintero que había trabajado en la casa.

Hace algún tiempo se noto por la familia del señor Sebastián, la falta de la llave del despacho, la cual no fué encontrada á pesar de las pesquisas al efecto realizadas.

La llave había sido sustraída por el aludido carpintero, quien aprovechando la circunstancia de encontrar abierta ya en la mañana de ayer la puerta exterior de la tienda, y utilizando la antedicha llave, penetró en el despacho.

Una vez dentro de esta habitación, y valiéndose de unas llavecitas que consigo llevara, probó y consiguió abrir un cajoncito que á su vez guardaba las de la caja de caudales, de donde extrajo dos excelentes relojes de plata, dos billetes de Banco de 100 pesetas y trece duros y medio en monedas de plata.

Verificada dicha operación, salió sigilosamente á la calle y se dirigió al sitio denominado *El Calvario*, donde enterró los efectos robados.

La circunstancia ya mencionada de haber servido el delincuente en calidad de carpintero al señor Sebastián, hizo que en los primeros momentos recayeran en aquel sospechas, origen de las gestiones practicadas después, á lo que siguió la confesión del mismo.

Por la tarde y acompañado del Inspector de policía señor Meca volvió al citado sitio del Calvario desenterrando los objetos robados; se apoderó de ellos el agente de la autoridad para ponerlos á disposición del Juzgado que entiende en el asunto.

El carpintero cual es consiguiente fué conducido á la cárcel de esta ciudad donde continúa detenido.

La reunión de la Junta del Censo
Ayer tuvo lugar en el palacio de la Diputación la proklamación de candidatos para la elección de diputado á cortes por el distrito de Vitigudino, que ha de verificarse el próximo día 2 de Agosto.

Según es ya público, solo se presentan dos candidatos que son el señor Fernández Arias, director de *La Correspondencia militar* y protegido del excelentísimo señor don Luis Manuel de Pando, que según nos dicen es también el candidato del Gobierno, y don Luis Sánchez Arjona, de oposición.

No obstante, fueron proclamados también don Atanasio de Pando, don Cándido Torres y el vizconde de Revilla, para los efectos, sin duda, del nombramiento de interventores y con el fin de auxiliar el primero al candidato ministerial y los dos restantes al de oposición.

También se interesó en formar la proklamación del general Pando, á quien la ley concibe perfecto derecho para ser proclamado, toda vez que en la pasada contienda electoral obtuvo no solo la quinta parte de la votación exijida por la misma ley, sino también un número de votos mucho mayor.

Pero la Junta provincial del Censo interpretando la prescripción legal de una manera desdichada y acusando una ignorancia incomprensible, se negó á la proklamación originando la protesta de don Cecilio González Domingo apoderado del señor Pando.

Extrañeza grande causó el hecho de haberse prestado á servir los intereses del candidato monárquico señor Arjona, un republicano tan conocido y tan entusiasta por sus ideales como lo es el señor Torrís, á quien interrogamos sobre este punto, habiéndonos contestado que si accedió á las instancias que al efecto le hicieron varios amigos, fué únicamente en el deseo de cooperar á la garantía de la sinceridad de la elección.

Lo de Fuenteguinaldo

A última hora y después del suelto que sobre este asunto publicamos, hemos sabido que, en efecto, la colisión habida por cuestiones electorales en Fuenteguinaldo, dió por resultado dos muertos que pertenecen á la fracción arjonista.

Los muertos se llaman Pablo Salán y Pedro Sarreño.

Riña con escándalo

Ayer ocurrió una reyerta en la Puerta de Toro entre varias mujeres, resultando una de ellas con ligeras contusiones.

Los agentes municipales números 3 y 17 hicieron curar á la herida en la casa de socorro, siendo todas denunciadas para ante la alcaldía.

Un rasgo de honradez

Una de las muchas personas que visitaron ayer el comercio de tejidos de don Celedonio Sánchez, situado en la Plaza Mayor, debió dejar olvidadas treinta pesetas, que una señora encontró después sobre una silla de referido establecimiento y entregó á los agentes municipales en el Ayuntamiento.

Per unos céntimos

A consecuencia de negarse al pago de una cantidad insignificante un individuo, produjeron ayer en la calle de San Justo un alboroto que terminó luchando el agresor y deudor á brazo partido.

Cuando acudió el guardia municipal número 15, el último procedía al pago de la deuda descargando algunos garrotazos sobre su acreedor. Afortunadamente la presencia del guardia evitó mayores consecuencias.

Lo de siempre

El concejal de camarilla impuso ayer una multa de una peseta á un canadero, por vender su mercancía con falta de peso.

«Sobre vino» una pendencia

El médico de guardia de la casa de socorro curó ayer de algunas contusiones á Magdalena Díez, herida en la riña por otra mujer en la calle de los Milagros.

Las contendientes habían apurado previamente gran cantidad de mosto

Servicio de la plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones. Talaverá, primer capitán. De orden de S. S.—El comandante secretario, *Eduardo Moreno*.

Ecos sucedidos y noticias

Rigores estivales.—El año 627 searonse casi todas las fuentes de Europa; esmayándose las gentes por las calles bajo la influencia del calor y de la sed. El 879 fué imposible trabajar en los campos á causa del excesivo calor.

El 993, se asaron los frutos como si estuviesen en un horno de pan cocer.

El 1000, se secaron en Francia todos los ríos y pantanos. La putrefacción de los peces muertos en seco produjo á las primeras lluvias una espantosa epidemia.

El 1014, el excesivo calor secó en Alacia y en Lorena todos los ríos, arroyos y lagunas.

El 1132, el Rhin quedó seco por completo.

El 1152, fué tan intenso el calor, que se podían cocer huevos en la arena.

El 1227 murieron asfixiadas gran número de personas y animales.

El 1393 quedaron en seco el Rhin y el Danubio, que atravesaba la gente á pie.

El 1394 quemáronse las cosechas en toda Europa.

El 1338 secaronse por completo el Sena y el Loira.

El 1556, una terrible sequedad asoló toda Europa.

El 1614, en Francia y Suiza quedaron secos hasta los pozos.

El 1646, 1669 y 1701 sucedió otro tanto.

El 1715, desde Marzo á Octubre, inclusive, no cayó ni una gota de agua, sufriendo la temperatura á 38° Reaumur. En ciertos sitios privilegiados, los árboles florecieron dos veces.

Espantoso, dicen las crónicas, fué el calor en los veranos de 1724, 1748, 1756 y 1811.

En 1813 subió el termómetro Reaumur á la increíble temperatura de 40°, obligando á cerrarse en las ciudades de la Europa central todos los sitios de recreo.

Museo del matute.—Un periódico de Barcelona propone que se forme un Museo del matute con los objetos cogidos por los guardas de consumos en aquella capital, y que son:

Una virgen del Carmen.—Imagen que, rellena de manteca, fué sorprendida en el fielato de la Cruz Cubierta.

Un catre.—Es de hoja de lata; está completamente vacío. Se llenaba de espíritu de vino y llamó la atención de los guardas de uno de los fielatos el que un hombre trasportara diariamente su cama como dijo al ser sorprendido.

Un piano de manubrio.—No toca. En lugar de téclas y cuerdas se encontraron algunos quintales de manteca.

Varios cuadros.—Representaban los cromolitografías escenas de las populares obras *Chactas y Atala*, *Pablo y Virginia* y *Motilde y Matek Adel*.

Nada se vió en los santos, pero los marcos estaban rellenos de espíritu.

Guarniciones.—Las de un caballo que tiraba de una tartana. Se registró el vehículo: nada. Pero el sonar de los casacaheles llamó la atención de los *burats*, produciendo un ruido extraño al chocar contra el cuero del collar.

Curiosos los guardas, quisieron ver cómo estaba formada la *vestimenta* de la bestia y... no sin sorpresa descubrieron que el citado collar era de zinc, así como de *deducción en deducción*, creyeron no sin razón, que lo propio sucedía con los brazos de la tartana.

Aún pueden enviarse al Museo en proyecto otros objetos curiosos.

Un sombrero de copa de hoja de lata de cinco metros de alto y dos de ancho, que sobre un elegante carrito tirado por un *poney* tordo recorría en guisa de anuncio de un sombrero las calles principales de una importante población. El sombrero no era sino una cuba de alcohol.

Un trombón, un bombo y varios cornetes de una pretendida murga que encerraban aceite y alcohol en depósitos ignífugamente dispuestos.

Un ataúd de pobres que iba á los cementerios lleno de muertos y volvía á la ciudad lleno—¡horror!—de jamaoas.

Y un ejemplar, lujosamente encuadrado, del «Proceso del Matute.»

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

NOTICIAS TAURINAS

Madrid 27.—Los telegramas recibidos de Valencia dicen que el *diestro Lagastijo* asistió á la corrida de ayer en contra de la opinión de los médicos, matando medianamente el primer toro.

Es creencia general que no podrá continuar estoqueando los siguientes por falta de fuerzas.

Añaden los telegramas que fué á la plaza no obstante su delicado estado de salud, por salvar los intereses de la empresa.

VIAJE REGIO POR ANDALUCIA

Madrid 27.—Se asegura que la Reina tiene proyectado verificar en el próximo otoño un viaje á Granada y otras poblaciones andaluzas.

GAMAZO Y MONTERO RIOS

Madrid 27.—El señor Gamazo visitará al señor Montero Rios en Lourizan. Atribúyese gran importancia á esta entrevista.

LO QUE PUEDE EL VICIO

Madrid 27.—Las consecuencias de la campaña energética emprendida en San Sebastián por la policía contra el juego han llegado á preocupar al Gobierno y á la prensa que se ocupa extensa y diariamente de esta cuestión, habiéndose llegado á creer que el Gobierno se verá precisado á ejercitar su tolerancia con el objeto de impedir que los forasteros abandonen aquella ciudad para marchar á Biarrit.

LA AMNISTIA

Madrid 27.—Júzgase que la opinión del señor Ruiz Zorrilla contraria al decreto de amnistia, hará retraer á la mayoría de los emigrados que en otro caso hubieranse acogido á ella.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 27.—El anunciado para hoy se ha retrasado hasta el regreso del señor duque de Tetuán que tendrá lugar el miércoles próximo.

Los telegramas recibidos de San Sebastián, sin interés.

En Valencia la animación es tal que nunca se ha conocido mayor.

En esta Certe hay carencia completa de noticias.

Siéntense fuertes calores.—MUNOZ

JOSEFA DIAZ

MODISTA

30, Rua, 30

Frente á la librería del señor Oliva

No habiéndose provisto la plaza de Médico titular de la Congregación de Nuestra Señora de la Soledad establecida en San Román de esta ciudad y dotada con la cantidad de trescientas pesetas anuales, se anuncia la vacante hasta el día nueve de Agosto á las diez de la mañana que espira el plazo. Los señores médicos que deseen solicitarla podrán enterarse de las condiciones del contrato en casa del Secretario de la misma, obrador de platería de Demetrio Hernández, Ramos del Manzano, número 47, donde se entregaran las solicitudes.

ACADEMIA POLITECNICA

En este centro, inaugurado en Salamanca el día 15 de Marzo próximo pasado, se obtiene:

1° La preparación para carreras especiales, principalmente las de aduanas, topógrafos, oficiales de telégrafos, ayudantes de obras públicas, Banco de España y comercio, en toda su extensión y aplicaciones.

2° De todas las asignaturas del bachillerato; advirtiéndose á los que no tengan hoy ninguna asignatura aprobada de esta enseñanza, pueden obtener el grado de bachiller en un plazo breve, de ocho á doce meses, según la capacidad y aplicación del alumno.

3° Extensiva á las asignaturas que comprenden cada una de las facultades que se cursan en esta Universidad, ajustándose en lo posible á los programas oficiales y explicación del cátedrático de la asignatura.

HONORARIOS.—Por las asignaturas de un grupo en cualquiera de las carreras especiales, un mes, 25 pesetas.—Por las de dos ó mas en id., 40.—Independientemente en la carrera de comercio, por las asignaturas Aritmética mercantil, Teneduría de libros por partida doble y Código comercial, 15.—Por una asignatura de la segunda enseñanza, 10.—Por dos id., 15.—Por las de un grupo, 20.—Por la preparación del Grado hasta la obtención del título, 300.—Por una de facultad, 25.—Por dos id., 40.—Por tres id., 60.

Se admiten alumnos internos á precios convencionales.

Observación.—Continúa abierta al público la matrícula para este Establecimiento en el colegio *Ateneo Salmantino*, donde el director de la Academia DON RAFAEL GONZALEZ RUANO, dará toda clase de detalles.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuza, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa, ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Vértase al por mayor y al de tal.

Zapatería de San Eustaquio

San Justo, 4, Salamanca

Se venden todas las existencias de calzado, á precios desconocidos, y hay un buen surtido en zapatos de color y mate para caballero, señora y niños. Se siguen haciendo encargos, que se sirven con la puntualidad y esmero que siempre acostumbra esta casa.

No olvidarse: San Justo, núm. 4

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

En esta casa se procede á la venta de los siguientes artículos: un hermoso armario de nogal, para comedor; una mesa para comedor; una mesa de ministro para bufete; armarios para librería, lámparas; colchones; sillas y sofá de nogal; espejos; lavabos de caoba con tapa de mármol para señora; catres; jergones de muelles; cómodas; perchas; cocina económica; sillones para despacho y otros varios artículos, entre ellos un hermoso cuadro pintado al oleo y representa la Purísima Concepción.

Se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Vinagre puro de vino

La excelente calidad del que ofrezco al público, es debida á que no encabezando ni hacerle añejo alguno al vino de mi cosecha, se acidifica, resultandoun vinagre tan puro como agradable y completamente inofensivo á la salud. Se vende á precios muy económicos, en la Droguería del Corriño, núm. 22, Salamanca.

Anuncio

Con motivo de la importante reforma que el conocido industrial de confitero señor Gómez está haciendo para su establecimiento de la Plaza Mayor, número 4, dicho señor vende una fuente de mármol, un hermoso espejo, una lámpara, un escaparate y una bonita anacalería y otros útiles para poder montar un establecimiento de confitería; todo en un precio módico. GOMEZ, PLAZA MAYOR, NÚM. 4

En la casa de préstamos

Cuesta del Carmen, se empeña toda clase de alhajas y demás efectos.

Se arrienda

un piso principal en la calle del Silencio, número 1, como también paneras, su dueño, Domingo Acedo, Jesus, 7.

BICICLETAS PARA SEÑORA

DEPOSITO

de bicis, bicicletas y triciclos y toda clase de accesorios para dichas máquinas de las renombradas casas *The Quadrant Tricycle Co* y *Rudge Cycle Company, L. d.* Todos los velocipedos que estas casas construyen, son indudablemente los más baratos y de mayores resultados prácticos.

Se hace toda clase de reparaciones en dichas máquinas.

Calle de Zamora, nº 22, Salamanca ALMACEN DE MUEBLES DE

Valentín Muñoz Navarro

CALLE DE ZAMORA, NUM. 22

LEYENDAS SALMANTINAS

POR

D. Antonio G^a Maceira

Edición de lujo, 4 reales. — ordinaria 3 »

Los pedidos (pago adelantado) á la Imprenta de este periódico.

De venta en la librería de Calón.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

En sitio céntrico de esta población, se arriendan habitaciones, á propósito para la conservación de embutidos. El precio será económico y darán razón en la imprenta de este diario.

NUEVO COMERCIO DE CLEMENTE LOPEZ
58, Plaza de la Verdura, 58

Este nuevo establecimiento, á fin de alcanzar el crédito que ante el público pretenden todos los de su clase, ofrece á precios baratísimos y sin competencia, toda clase de tejidos del Reino y Extranjeros.

Está dispuesto á demostrar las ventajas que ofrece al comprador, con hechos prácticos, cuales son los precios marcados á sus generos.

SIN COMPETENCIA: Verdura, 58
Nuevo Comercio de Clemente López

ALMACEN DE MADERAS DE J. GARCIA DE PIEDRA Y COMP^a

Grandes existencias en todas clases

Tenemos yeso, cal, cemento portland y cañas para techos rasos.

PRECIOS ECONOMICOS
Los pedidos por vagones, se hacen las ventas con pequeñísima utilidad.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO

DEL D^o. JUAN VALVERDE CAPILLAS

PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7
Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería le permiten adquirir con más ventaja, en los precios todos los productos y recibiendo este beneficio á sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:
- Cuchilla zarzaparrilla fr. slob; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 1 1/2 ídem. - ídem del doctor Ayer, 18 ídem. - Agua de Looches, 3 ídem. - ídem de Caribana, 3 ídem. - ídem de Vichy, 4 ídem. - Dentición de Iquintero, caja 6 ídem. - Pildoras febrífugas de ídem, 7 ídem. - Emulsion Scott, 8 ídem. - Harina lactada Nestlé, 5 80 ídem. - Jarabe hipofosfó de Climent, de 6 y 10 50 ídem. - Pastillas del doctor Andreu, 6 ídem. - ídem de elorabo potasa Leo, uno ídem. - Capsulas sandalo Milday, 13 ídem.
Análogos rebajas ha hecho en todos los específicos.

Cal del Pito Reconocido como esta la clase de este material ya por los arquitectos, como por los maestros de obras, que no hay otro que compita, ni en esta provincia ni otras muchas, he dispuesto tener depósito en esta ciudad, en el almacén de maderas frente á Calatrava, de los señores J. G. de Piedra y compañía, donde pueden hacerse los pedidos y comprobar lo que se crea conveniente. - El fabricante, Fernando de la Puente, tiene su domicilio en la misma calera del pito.

Vino puro de Baños de Montemayor, de los propios cosecheros REGIDOR y ALVAREZ, á veinte centimos cuartillo, analizado químicamente por el doctor don José Villar, catedrático de Química y decano de la Facultad de Ciencias de esta Universidad, por quien ha sido declarado que no contiene sustancia alguna nociva á la salud y puede destinarse á pasto ordinario con éxito satisfactorio. El vino de Baños, único analizado en Salamanca, puesto á la venta, se despacha

Calle de Sánchez Barbero, núm. 7.

Se arrienda un piso bajo en la calle de Espoz y Mina, número 14 y un local interior, propio para establecer una escuela, imprenta, panera ú otra industria, con magníficas luces al medio día. En la misma casa; portería ó segundo piso, derecha, darán razón.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas. Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.
Ruedas hidráulicas, varios sistemas. Presas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.
Cilindros y juegos de molinos con piedras y rubos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva.
Prensa para la fabricación de pastas para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua de vapor.
Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.
Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.
Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.
Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.
Fuentes monumentales de vecindad y jardín.
Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.
Especialidad en materiales para ferrocarriles: Ruedas para vagonetas, de hierro endo recido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, picheas, vates, pa'as y barreas.
Piedras francesas de la Ferté Dordogne para la molienda de cereales.
Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos. - Proyectos industriales. - Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Domingo Roche MARMOLISTA
sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro, Salamanca.

Arriendos Se hace de un espacioso local compuesto de tienda y trastienda. Tiene cuatro luces. Está entarimado. Portados y vidrieras. Puede establecerse cualquiera clase de industria. Sitio céntrico. Calle de San Pablo, número 8. Igualmente se hace de un piso en el número 6. con profusión de habitaciones, agua y excusado. Portamenores. Plaza Mayor, 18, (comercio).

BAÑOS DE MAR EN CASA

Sales marinas del Cantábrico en paquetes de un kilo para cada baño, con su correspondiente paquetito de algas, precio módico. Depósito, farmacia y droguería del DR. MARTIN y BERNARDO DE DIOS, Plazuela del Teatro del Liceo, número 38, Salamanca.

Se vende una bonita casa, puerta de Zamora, junto al Parador de la Basílica, número 4; en la misma darán razón.

De LA FAVORITA son
Las camisas que me pongo.
Y de allí compro el jabón
De los principes del Congo.
Si necesito un corsé,
Una chambre muy bonita,
O gorros para el bebé,
Lo compro en LA FAVORITA.
Si necesito corbatas,
Medias buenas y bonitas
Y sobre todo, baratas,
Las compro en LA FAVORITA.
Calle de Zamora, junto al Café Suizo

Colegio de San Ignacio de Loyola
CASA-PENSION
PARA ESTUDIANTES DE FACULTAD
7, Plaza de Anaya, 7

Desde el día 20 del presente mes principian los repasos de las asignaturas de segunda enseñanza y de facultad. Clase especial de francés.

Se arrienda la casa de la Plazuela de San Justo, número 7; consta de planta baja, principal y segundo. con aguas, excusado y corral. Darán razón, Zamora, 37.

Se vende un coche duque con cales y guarniciones de impenora. En la redacción de este periódico darán razón.

13, San Pablo, 13, **EL DESENGAÑO** 13, San Pablo, 13

Tarifa de precios

Vinos		Espíritus y aguardientes	
Tinto 1 ^a á 7'50 ptas. ctro., cuartillo 25 cts	id. 2 ^a á 6 id. 20 id.	Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, cuartillo 80 céntimos.	
Clarete á 7'50 id. 25 id.	id. 2 ^a á 6 id. 20 id.	Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, cuartillo 80 céntimos.	
Blanco 1 ^a á 15 id. 50 id.	id. 2 ^a á 8 id. 30 id.	Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, cuartillo 80 céntimos.	
id. 3 ^a á 7 id. 25 id.		Idem del renombrado triple anis suave, á 20 pesetas cántaro, cuartillo 80 céntimos.	
Generosos		Id. doble anisado, á 16 pesetas cántaro, cuartillo 60 céntimos.	
Moscatel 1 ^a 22'50 ptas. ctro, ctillo. 75 cts.	Id. 2 ^a 13 id. 50 id.	Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, cuartillo 50 céntimos.	
Pasa 13 id. 50 id.	Cariñena 13 id. 50 id.	Idem seco, á 11'50 id. idem, cuartillo 40 céntimos.	
Ajerezado 13 id. 50 id.	Jerez 22'50 id. 75 id.	Anisete fino, á 12 id. id., cuartillo 40 céntimos.	
Id. botella 1'25 id.	Id. id. 1 id.	Cognag Gayarre, botella 5 pesetas.	
Manzanilla, id. 2 id.			
Vinagres		A precios económicos	
1 ^a á 6 pesetas cántaro, cuartillo 25 cts	2 ^a á 5 id. 20 id.	pipas y bocoyes de todos tamaños.	

Polvos del DR. SOUDRE, tónicos, digestivos y antigástricos. Las personas que sufran malas digestiones, eruptos, acideces, dilatación del estómago y males de cabeza despues de las comidas; pueden contar con una cura radical con el empleo de estos polvos. Se cuentan por millares las curas de dispepsias, gastralgias y gastritis rebeldes y que han ele'ido á una reputación inmensa estos polvos preparados en la farmacia de E. Laudumiey

BAJONA (Francia)
Depósitos en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y Angel Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Recibos talonarios para arrendamiento de casas. De venta en la imprenta de este periódico. Libro con cien recibos 1,50 pesetas. Idem de doscientos ídem 2'50 íd

Venta de casa Se vende la señalada con el número 42 de la calle de Pozo-Hilera, con corral y una panera contigua á la misma, que lleva el número 44, cuyos predios ocupan una extensión de 319 metros cuadrados.
Del precio y condiciones se dará razón en la administración de este periódico.

Digestiones difíciles, dolores de estómago, dispepsias y gastralgias las más rebeldes, son curadas por las papeletas del DR. SOUDRE, preparadas por el farmacéutico Mr. Laudumiey, Bayona (Francia.) Precio de la caja 3 y 6 pesetas. - Depósitos en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y Angel Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

FABRICA DE CERVEZAS ALEMANA Y GASOSA DE MATIAS PRIETO CHAMBERI
CLASE SUPERIOR Y PRECIOS ECONOMICOS

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA
Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.
Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pidáanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Omnibus y berlina nueva se venden en la tahona de la viuda de don Felipe Peramato, afueras de San Bernardo, número 9; en la misma se venden TRES MOLINOS completos Brissón.

Venta de casa Se vende la de la calle de Serranos, núm. 7, al contado ó á plazos. Milagros, 52, darán razón.

Cemento de portland Se vende á precio muy ventajoso en calidad superior y de las marcas más acreditadas de Inglaterra, en el almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Plazuela del Corriño, núm. 22, Salamanca.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
CURA LOS PAFDECIMIENTOS DEL ESTOMAGO
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor. - DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20. - PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.